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أحمد السعدون ود.جمعان الحربش ود.وليد الطبطبائي وعبدالرحمن العنجري مسلم البراك يطلع د.أسيل العوضي على وثيقة ..

جوهر: مدّعو الإعاقة يزيدون الأعباء على الهيئة ويجب اتخاذ موقف حازم ضدهم
البراك: حالات إذلال تمارس في الهيئة العامة للمعاقين فيما يخص المواعيد 

أبورمية يطالب وزير الدفاع بالاستقالة لعلاقة نجله مع »كيوان«

الطبطبائي: الفهد يحضر اجتماع »التشريعية« غداً

هايف: رئيس الوزراء مسؤول
عن قضية شبكات التجسس

الدقباسي يشيد بالموقف السعودي
الداعم لمسيرة العمل العربي المشترك صرح النائب د.ضيف الله ابورمية بأن على النائب 

الأول وزير الدفاع الشيخ جابر المبارك المسارعة 
بتقديم استقالته بعد فضيحة اتهام ابنه بالمشاركة 

في صحيفة تخدم النظام السوري وهو نظام بعثي 
وان هناك شبهات تزوير وتحايل على القوانين 

المحلية، وذلك من خلال إيداع نسخ مزورة لإصدارات 
الجريدة بالاضافة الى شبهات غسيل أموال، وأكثر ما 

نخشاه ان تكون هذه الجريدة مجرد واجهة لشبكة 
تجسس سورية. وأضاف أبورمية: سبق ان نبهت في 
قاعة عبدالله السالم الى العلاقة التي تربط ابن الوزير 

وبشار كيوان، ولكن الوزير لم يحرك ساكنا، ما 
يجعلنا نشكك في ان المبارك على علم بهذه الاتهامات 

قبل وقوعها. مشيرا الى ان اتهامات بشار كيوان 
الصديق الحميم لابن وزير الدفاع لم تتوقف عند هذا 

الحد بل ان هناك 5 بلاغات سيتم تقديمها تباعا الى 
النائب يتعلق احدها بتكوين شبكة غير أخلاقية من 
خلال قيام بعض هذه الشركات بتحصيل موافقات 
على معاملات رسمية وإعلانات بطرق غير شريفة 
وان هناك شهادات لنساء تم استقدامهن خصيصا 

لهذا الأمر، وهذا ما نشر في مواقع إلكترونية 

وصحف. وطالب »الداخلية« بالتحقيق في هذه 
المعلومات مع المعنيين ومنهم بشار كيوان وكل من له 
صلة بهذه القضية الخطيرة على امن البلد، مهما كان 

مركزه او اسمه، فأمن البلد فوق كل اعتبار وفوق 
كل الأسماء. وأضاف: ان كان وزير الدفاع لديه علم 

مسبق بهذه الجرائم فيتعين إقالته وإحالته الى محكمة 
الوزراء، وإن كان لا يعلم فعليه ان يبادر الى تقديم 

استقالته بعد اتهام ابنه ليثبت انه على قدر المسؤولية، 
متسائلا: أين دور استخبارات الجيش عن هذه 

الجرائم؟ متسائلا: هل استخباراتنا نائمة أم ان ابن 
الوزير خط أحمر ولا يجوز المساس به؟ وأكد: إن هذه 
الحادثة هي الثانية التي تتطلب استقالة الوزير المبارك 

بعد اكتشاف شبكة تجسس تعمل داخل الجيش 
الكويتي لصالح النظام الإيراني والوزير ووزارته كانا 

آخر من يعلم عن هذه الشبكة، مطالبا بعزل المبارك 
من منصبه بعد اكتشاف هذه الاتهامات المتلاحقة. 

وقال أبورمية: من المضحك ان رئيس الوزراء يطالب 
بتطبيق القوانين والنائب الأول ابنه متهم في التزوير 

وإيداع نسخ مزورة لصحيفته »البلد« في الإعلام، 
بالاضافة الى اتهامات أخرى ومنها غسيل الأموال.

قال عضو اللجنة التشريعية د.وليد الطبطبائي ان 
نائب رئيس الوزراء الشيخ أحمد الفهد ابلغ اللجنة 

نيته الحضور لاجماعها غدا الخميس للإدلاء بإفاداته 
بشأن قضية دستورية الاستجواب المقدم اليه. 

وذكر ان خيارات اللجنة ستنحصر بين ثلاثة آراء، 
الأول هو عدم دستورية الاستجواب برمته، والثاني 
دستوريته بكامله، والثالث دستورية بعض المحاور 

وعدم دستورية الأخرى، مشيرا الى ان كل خيار 

من هؤلاء له مؤيدوه داخل اللجنة. من ناحية اخرى، 
ذكرت مصادر نيابية ان الفهد طلب تأجيل لقاءه مع 

اللجنة الى غدا الخميس آملا في حدوث انفراجة 
في الأزمة قبل اجتماع الخميس وهو الأمر الذي 
سيتحدد بناء عليه حضوره من عدمه. من جهته 

توقع رئيس اللجنة حسين الحريتي ان تنجز اللجنة 
تقريرها مطلع الأسبوع المقبل ليكون جاهزا للنقاش 

في جلسة الثلاثاء المقبل.

أكد النائب محمد هايف ان الشبكات التجسسية السورية دليل خطر وهي على 
ارتباط بالنظام الايراني مطالبا رئيس الوزراء القيام بمسؤولياته لحفظ الامن 
الوطني. وقال هايف اننا نؤكد ما تطرقنا له في السابق من خطورة الشبكات 

التجسسية على الكويت وهذا الانفلات الامني يتخذ غطاء من بعض الشخصيات 
التي لها مناصب مرموقة في البلاد وتستغل استغلالا ساذجا بحيث تترعرع 

الشبكات الايرانية والشبكات السورية على ارض الكويت. وقال ان التعاون بين 
النظامين السوري والايراني ليس بغريب ونحن نعلم ان اي شبكة ايرانية لها 

ارتباط سوري واي شبكة سورية لها ارتباط ايراني مؤكدا ان التعاون السوري 
والايراني على اعلى مستوياته الآن سواء من ممارسة القمع والقتل ضد الشعب 

السوري او التعاون في السياسة في لبنان من قبل ما يسمى بحزب »اللات«. 
وبين هايف ان الشبكات التجسسية في الكويت دليل خطر وهذا التغلغل يجب 

ان تنتبه له الحكومة، مشيرا الى ان الامر لا يمكن التهاون به ولا يمكن ان 
يقبل تهاون الشخصيات وتعاونها التجاري ومصالحها الخاصة بحيث اصبحت 

الكويت مركزا للشبكات التجسسية التي تنفذ أجنداتها وتستغل المؤسسات 
التجارية والمؤسسات الاعلامية وبعض الشخصيات التي تتخذ منها غطاء 

لأعمالها التجسسية. وأوضح هايف ان استجوابنا المعروض اليوم يؤكد صحته 
واستحقاقه وانه لابد ان ينظر فيه لا على كما يزعم شكل طائفي أو شخصاني 

او غير ذلك بل لا يمكن ان يسكت عن هذا الوضع الامني الخطير ورئيس الوزراء 
مسؤول مسؤولية مباشرة عن هذا الخلل الأمني الذي اصبح يخترق البلاد حتى 

اصبحنا بين فكي كماشة بين الشبكات التجسسية السورية والشبكات التجسسية 
الايرانية. وقال هايف انا اعتقد انه بعد هذه الفضيحة لا يليق برئيس الوزراء 

ان يبقى في محله بعد هذه الفضائح التي تتكشف يوما بعد يوم. واكد هايف انه 
يدرس ما اثير حول هذه الفضيحة، مشيرا الى ان هناك استجوابا قادما لرئيس 
الوزراء غير الاستجواب المقدم له حاليا واذا لم يحسم هذه القضية فيمكن ان 
تضاف الى الاستجواب القادم لأن هذه القضية مسؤولية رئيس الوزراء وهو 
مسؤول عن هذا الافراط الذي ينخر في البلاد. وقال هايف للأسف ان رئيس 
الوزراء لايزال بين النفي والتأكيد عن هذه الشبكات واتصور اذا كان رئيس 

الوزراء ينفي هذه الشبكات ويجعل من مكتب المحاماة الذي وكله ان يدافع عن 
هذه الشبكات متسائلا لماذا لم يصرح عن هذا الخطر وهل ستمر هذه الشبكات 

كما مرت الشبكات الايرانية؟ فرئيس الوزراء مسؤول لأن الأمن الوطني في خطر.

ثمّن رئيس البرلمان العربي علي الدقباسي 
عاليا دور المملكة العربية السعودية بقيادة 
خادم الحرمين الشريفين الملك عبدالله بن 
عبدالعزيز في دعم مسيرة العمل العربي 

المشترك.
وأكد الدقباسي في تصريح لـ »كونا« عقب 

اجتماعه مع وزير الخارجية السعودية الأمير 
سعود الفيصل يوم أمس ان السعودية 

دائما سباقة في دعم المبادرات التي تحفظ 
للمسلمين دماءهم.

وأعرب عن عميق تقديره للسعودية على 
مساندتها وموقفها الداعم للرسالة السامية 
التي ينهض بها البرلمان العربي وفي دعم 

ترشحه لنيل منصب رئيس البرلمان العربي.
وذكر الدقباسي ان لقاءه بالأمير الفيصل جاء 
للاستفادة من خبرته ونظرته تجاه الأحداث 
التي تمر بها المنطقة العربية، مشيرا الى ان 
سموه يعد احد ركائز الديبلوماسية العربية.

وأشار الى اطلاع الأمير الفيصل على نشاط 
البرلمان العربي والنظام الأساسي والخطط 

المرسومة للمرحلة المقبلة التي تقوم على 
ثلاث نقاط هي تطوير مؤسسات العمل 

العربي المشترك والتطلع لتحقيق طموحات 
الشعوب العربية عبر تفعيل الاجهزة المعنية، 
اضافة الى مراعاة ان لكل دولة خصوصيتها.

وأشاد الدقباسي بحرص المملكة على 
ترسيخ مبدأ الشورى وتعزيز حقوق 

الانسان واحترام القانون لافتا الى وقوفها 
الدائم والراسخ الى جانب الحقوق العربية 

المشروعة.
وشدد على تطلع البرلمان العربي لمرحلة 

جديدة في العمل العربي تحظى فيها حقوق 
الانسان وحريته باهتمام أكبر.

وأكد قدرة الدول العربية في حال توحدها 
وتكاملها وإيمانها بإمكاناتها وبطاقات شبابها 

على مواجهة التحديات، مبينا ان العصر 
الحالي هو عصر التكتلات الإقليمية ولا 

يمكن لأي دولة أن تحقق طموحات شعبها 
منفردة.

وأعرب الدقباسي عن ارتياحه لنتائج زيارته 
للسعودية، حيث التقى خلالها إضافة الى 
الأمير سعود الفيصل الأمين العام لمجلس 

التعاون لدول الخليج العربية د.عبداللطيف 
الزياني ورئيس مجلس الشورى السعودي 

د.محمد آل الشيخ واصفا هذه الزيارة بـ 
»الناجحة بكل المقاييس«.

ورافق الدقباسي في زيارته نائب رئيس 
البرلمان العربي سعود الشمري والأمين العام 

المساعد في البرلمان السفير طلعت حامد 
والقنصل العام للكويت في جدة ومندوبها 
الدائم لدى منظمة المؤتمر الاسلامي صالح 
الصقعبي والسكرتير الثالث في القنصلية 

سلطان السبيعي ومن مجلس الأمة فالح 
العتيبي.

وتأتي هذه الزيارة ضمن جولة برلمانية 
شملت حتى الآن قطر والبحرين وعمان 

والامارات وتتبعها زيارات أخرى لدول في 
المغرب والمشرق العربيين.

د.سلوى الجسار وزوجها د.جاسم التمار بعد مناقشة ميزانية هيئة المعاقين

خالد السلطان متحدثا

د.جمعان الحربش

موافق عليها لانها جاءت بصفقة 
سياسية وسيحاســـب من جاء 

بتعيين جاسم التمار.
مسلم البراك: نحن في لجنة 
ذوي الاحتياجـــات الخاصة كان 
لدينا بيان شـــاركت فيه الأخت 
اسيل العوضي، والقانون معطل 
بالفعل، وتباهت الحكومة باقرار 
قانون لهذه الفئة وبعد ذلك سعت 
الى تعطيلـــه بحجة ان به كلفة 
مالية فأين اللجان التي اصدرت 
هذا القانون من لجان الحكومة؟ 
اين هـــم وقت اصدار ودراســـة 
القانون؟ هناك حالات اذلال تمارس 
في الهيئة العامـــة للمعاقين في 
المواعيد والارقام فهم يستيقظون 
في الفجر والمبنى في اسوأ أحواله، 
الى الآن المجلس الاعلى لم يتحرك 

في هذا الاتجاه.
الســـاعتين راحة  اين قضية 
ايـــن المجلس الاعلى  للمعاقين، 
للمعاقين؟ لماذا لـــم يدافعوا عن 
المعاقين؟ هنـــاك كفاءات تضرب 
في المجلس الاعلى للمعاقين لانها 
لا تتوافق مع فكر جاسم التمار، 
الاخت نجاة القـــلاف الآن تنحر 
اداريا من الاخ جاسم التمار لانها 
مخلصة وتؤدي عملها باخلاص 
وكفاءة ومحمد الرشـــيد يعاقب 

لانه اشتكى على التمار.
الآن نوافق علـــى اموال لكي 
تكون هناك ادارة متميزة تراعي 
المعـــاق، »المعاقـــون يســـلمون 
ايده  التمار وبعدها يمسح  على 
بالمنظف« هل يعقل هذا الكلام كيف 

يؤثر ذلك على نفسيتهم؟!
٭ خالد العدوة: الأخ التمار ورث 
تركـــة ثقيلة جدا، وهـــذا الملف 
انساني لا نريد زجه في المساجلات 
السياسية، وما يطرح الآن اقحام 
كل شيء في السياسة فالتعليم 
والشرطة والصحة يتم تسييسها، 
المطلوب الآن ثورة في هذا الملف 
الـــذي اختير  التمار  ونطالـــب 
بمعايير تخـــدم هذا الملف بذلك، 
وجاءتني شكاوى حول المرحلة 
الانتقاليـــة للمعاقين وقانونهم، 
ويجب أن تبادر الحكومة بإيجاد 
مبنى غير هذا الموجود ومن الخطأ 
النظر اليهم علـــى أنهم ميزانية 
وصرف بل ننظـــر للمعاق على 
ان انسان أصابه شيء من البلاء 
ويجب على الحكومة أن تساعده 
لأن يعيش حياة كريمة بعيدا عن 
المعاناة، يجب ألا ـنزايد سياسيا 
ونبحث عن جذور المشكلة واسباب 

زيادة الأعداد للمواليد المعاقين، 
يجـــب أن نقف مع ذوي المعاقين 
الطاقات  وأسرهم، يجب تجنيد 
الفكرية والمالية والإدارية من أجل 
الطفل المعاق وكذلك من أجل الكبار 
منهم، علينا أن نهب في نجدتهم 
ومساعدتهم، نحن نؤازر القافلة 
لأنها مؤسســـة وطنية خالصة 

يجب دعمها.
٭ الرومي: سيتم تأجيل التصويت 
على الميزانية لعدم وجود نصاب 
والأرقام هي كالتالي: المصروفات 
72 مليونـــا و406 الاف دينـــار، 

والمرتبات 967 ألفا.
٭ جاسم التمار: يشرفني أن أكون 
أمام هذا الجمع الطيب وأريد أن 
أوضح أن الهيئة عندما تسلمتها 
كانت فـــي مبناها في الشـــعب 
والمبنى أســـس قبل 14 سنة هو 
نفس المبنى ويخدم 5000 معاق 
والآن عددهـــم وصل الى 38 ألفا 

و90 شخصا ذا اعاقة.
وبتعاون وزير التربية تم اقرار 
مبنى جديـــد وتم التوقيع عليه 
وهو كلية التربية الأساسية في 
الشامية بمساحة 18 ألف متر مربع 
وستكون متنفسا كبيرا للأرقام 
التي تأتـــي الى الهيئة بحيث أن 
تكون جميع اللجان الطبية تقوم 
بنفس دورها بنفس المبنى تجنبا 
للوقوف في ادوار طويلة، وسنعيد 
النظر لتحديد الاماكن المخصصة 

في المبنى الجديد.
ولا نستطيع توظيف اي شخص 
بالهيئـــة دون ميزانية او هيكل 
تنظيمي وهو لم يقر إلا قبل شهر 
والميزانية لم تقر إلى الآن وهي 
الميزانية السابقة او اللاحقة بمعنى 
أننا نعمل بنفس الكفاءات التي بها 
80% تخصص واحد دون الفنيين 

والاخصائيين والمستشارين.
نتكلم عن مبنى محدود المساحة 
والموظفون 95 موظفا فقط وبدأنا 
بمقابلة 400 شخص يوميا وأصبح 
الموظفون يعملون الى الســـاعة 
3.30 والرابعة مســـاء، نحن لم 
نقلـــص الاعداد لاعطـــاء فرصة 
للموظفين للقيـــام بأداء دورهم 
المضاعف وهو مقابلة المراجعين 

والذهاب الى عملهم الفني.
والاتيان إلى الهيئة فجرا هذه بدعة 
فالهيئة لم تفتـــح أبوابها الا مع 
الرسمي ونبدأ في  العمل  أوقات 
توزيع الارقام أما إذا أتوا الساعة 
الرابعة أو الخامسة فماذا نفعل 

لهم؟ هل نطردهم خارجا؟

أما عن فتح فروع فهذا من خطط 
الهيئة المستقبلية، ونحن نقوم 
بالزيارات الميدانية، ولا نستطيع 
الا بإقرار  تنفيـــذ أي مشـــروع 
الميزانية. هناك خطـــة تتوافق 
مع خطة التنمية، ونحن بحاجة 
لدعم مجلس الأمة لوجود معايير 
دولية وســـنضع تقويما شاملا، 
ووجودي بالهيئة منذ تسعة أشهر 
وأحتاج الـــى وقت، فالهيئة منذ 
تاريخ إنشائها هناك من عمل تحت 
الطموح، وأنا أتيت على تركة ولا 
يوجد تكنولوجيا، وهناك كثير من 
المراجعين وضعوا ملفاتهم معهم 
وهذا الأمر ليس عملا مؤسســـيا 
وعملنا عمل ميكني الآن، وسنقدم 
الخدمة لكل معاق، ونحن بحاجة 
لإســـتراتيجية صحيحة وأطباء 
وغير ذلـــك، فالأطباء في الهيئة 
بالســـابق ومجهودهم شخصي، 
ولابد من اسراتيجية لخدمة هذه 
الفئة ولدينا مشروع للوقاية من 
المبكر وغيرها  الإعاقة والكشف 
وكل هذا مشاريع من ضمن مشاريع 
التنمية وأنا أتيت للهيئة وانخفض 
راتبـــي 800 دينار عن الجامعة، 
وأنا لست مخالفا، والأمر منظور 
في القضاء وعدد المستفيدين من 

الرعاية السكنية 1030 معاملة.
ونحن نعمل بعيدا عن الاعلام لأننا 
نريد العمـــل بهدوء وأتحدى أي 
إنسان أن يقول ان الهيئة لم تنفذ 
70% من الخطة وهذا خلال تسعة 
أشهر، فنحن نريد دعمكم، وهناك 
أشخاص سنحيلهم للنيابة وفق 

تقارير من ديوان المحاسبة.
٭ جمعان الحربش: تعيين جاسم 
التمار يسأل عنه رئيس الحكومة، 
فالدكتور جاسم يقول ماذا أعمل 
للمعاقين ولدي 90 موظفا فقط؟ 
وهـــذا دليل أن إدارتك يرثى لها، 
وهناك مشـــكلة في إدارتك نحو 
استقبال المراجعين منذ الساعات 

الاولى للصباح.
٭ عـــادل الصرعـــاوي: كل هذه 
أمام لجنة  الملاحظات حاضـــرة 
الميزانية وكل ما أثير سألخصه، 
فالهيئة ضمـــن الامكانيات وفق 
طموحاتها، ويجب أن ينتدب عدد 
من العاملين في وزارة المالية لهيئة 

الاعاقة.
٭ علي الدقباسي: للتاريخ والأمانة 
هذه القضية لـــم تأخذ الاهتمام 
الكافي وهي ليست أولوية وأحمل 
رئيـــس الوزراء ومديـــر الهيئة 
المسؤولية، وهناك صراع داخلي 

ولدينا شـــكاوى وملاحظات من 
موظفي الهيئـــة، فهناك تعطيل 
من الهيئة والســـبب هو حكومة 
الكويت والهيئة غير قادرة على 
المعاقين وبعيدة كل  حل مشكلة 
البعد عن الواقع، فأسر المعاقين 
مناشـــدتهم وصلت للتظاهر في 
الشارع ونحن نريد حل المشكلة 
وكل مـــا تم حلـــه دون الطموح 

والواقع مر.
٭ مسلم البراك: القانون نشر في 
الرسمية وأعطي فترة  الجريدة 
لصيانة الهياكل ومرت سنة كاملة 
ولم يتم الحل بســـبب الحكومة 
وعملكم في الهيئة غير صحيح، 
وفعلا يا دكتور المادة 51 منظورة 
في القضـــاء والمنحة التي أقرت 
للمعاقين تصـــرف لهم بمعاناة، 
لـــم يحســـم والهيئة  فالتقاعد 
اجتمعت مرة واحدة فقط وماذا 
عملتم لأم المعاق؟ وما تقوله يا أخ 
جاسم غير مقبول ومجلس المعاقين 
يعيش صراعا أنت السبب فيه.

٭ مصطفـــى الشـــمالي: وزارة 
المالية على أتم الاستعداد لتقديم 

ما تحتاجه هيئة المعاقين.
٭ حسين الحريتي: سمعنا الحديث 
من الجميع وأنا متشـــائم بشأن 
مدى نجاح الاخـــوان في الهيئة 
على حل مشكلة ذوي الاحتياجات 
الخاصة ونحن نلتقي معهم كل 
أســـبوع، وهناك مأساة يعانون 
منهـــا ولابد مـــن محاربة مدعي 
الإعاقة وتشاؤمي مبني على فشل 
الحكومات في كل شيء: الكويتية، 
الخصخصة، الـ B.O.T وغيرها، الا 
أن هؤلاء مختلفون لأنهم أصحاب 

إعاقة.
٭ خالد الطاحوس: منذ سنة ولم 
يطبق من هذا القانون ســـوى 11 
مادة من أصـــل 95 مادة ونحن 
قدمنا اقتراحـــات بقانون لذوي 
الاحتياجات الخاصة، وكان عليك 
يا دكتور جاســـم ألا توافق على 
هذه الصفقة السياسية ولتحترم 

عقولنا.
٭ علـــي العمير: ســـنثبت مواد 
القانون فالمصروفات الإجمالية 
72 مليون دينار والمرتبات 900 
ألف دينـــار والخدمات 455 ألف 

دينار.
وتلى مقرر اللجنة مواد المصروفات 
الاحتياجـــات  ذوي  لميزانيـــة 

الخاصة.
علي العمير: ترفع الجلسة ليوم 

غد.

لقطات

٭ حضر مدير هيئة المعاقين جاسم التمار مع عدد من قياديي 
الهيئة.

التقطت النائبة سلوى الجسار صورة بجانب زوجها مدير هيئة 
المعاقين د.جاسم التمار.

دار حديث جانبي مطول بين النائب عبدالرحمن العنجري ود.أسيل 
العوضي.

شكر النائب د.وليد الطبطبائي زميله النائب شعيب المويزري 
لتنازله عن دوره فقال رئيس الجلسة عبدالله الرومي: »أنا اللي 

تنازلت لك«.
فشكر الطبطبائي زميله الرومي.

أثناء الحديث عن هيئة المعاقين غاب الوزراء فنبهّ النائب فيصل 
المسلم رئيس الجلسة عبدالله الرومي بأنه لا يوجد وزير، فقال 

الرومي يجوز النقاش حسب المادة 16.

أثناء حديث النائبة سلوى الجسار قاطعها النائب د.فيصل المسلم 
فردت قائلة »يمون ولد عمي«.

اعترضت النائبة سلوى الجسار على حديث النائب خالد الطاحوس 
حين أشار الى انه لم يطلب اي معاملة من مدير الهيئة جاسم التمار 
كما قالت د.سلوى الجسار فردت بدورها »توه يقول حطيلي موعد 

معاه«.

التمار

سلوى

حديث مطوّل

تنازل وشكر

غياب الوزراء

ولد عمي

سلوى والطاحوس

عزام
مستطيل




